



8 de agosto de 2025
Circular R-35-2025

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Estimados (as) señores (as):

En un video que ha circulado en redes sociales una persona docente afrodescendiente de esta Casa de Estudios, denuncia que mientras se dirigía a un grupo de estudiantes de secundaria en virtud de la Feria Vocacional 2025, recibió burlas de carácter racista.

La rectoría de la Universidad de Costa Rica lamenta con profunda indignación lo sucedido, a la vez que manifiesta su total solidaridad con el docente afectado y el rechazo absoluto a las diversas formas de discriminación. El racismo, en cualquiera de sus expresiones, es intolerable en una sociedad que aspira a la justicia y a la paz; lo es aún más en una universidad pública que tiene como pilares la formación humanista, el pensamiento crítico, el respeto y la tolerancia.

La Universidad de Costa Rica es un espacio de encuentro plural, donde convergen personas de todas las regiones, culturas y orígenes étnicos, unidas por el propósito común de aprender, enseñar, investigar y servir al país. No hay lugar en nuestros campus para actitudes que hieran la dignidad de las personas o que perpetúen prejuicios y estereotipos que tanto daño han causado a lo largo de la historia de la humanidad.

Este hecho nos recuerda que la lucha contra el racismo es un tema pendiente que conlleva un compromiso permanente de toda la sociedad y que requiere de educación, sensibilización y acción decidida. Reiteramos que la UCR cuenta con





Circular R-35-2025
Página 2 de 2

políticas institucionales para prevenir, atender y sancionar cualquier acto de discriminación, y reafirmamos nuestro compromiso de fortalecer estos mecanismos.

Invitamos a toda nuestra comunidad y a quienes nos visitan a asumir el respeto como principio irrenunciable, y a construir en conjunto un entorno en el que todas las personas puedan desarrollarse plenamente, sin temor a ser juzgadas por su origen, color de piel, creencias o identidad.

En la Universidad de Costa Rica, la diversidad nos enriquece y el humanismo nos guía. Nuestro compromiso es que cada rincón de esta Institución sea un espacio seguro, respetuoso y abierto, donde todas las voces y todas las identidades puedan florecer en libertad.

Atentamente,

  Firmado
digitalmente

Dr. Carlos Araya Leandro
Rector